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Guarujá se prepara para receber 
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Com reservas hoteleiras a 95% para o feriado, Guarujá oferece jazz,
arte e pontos turísticos que valorizam história e paisagens naturais,

além de 27 praias para visitantes de todas as idades.
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Feriados mobilizam 
equipes de segurança

do Município
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A cidade de Gua-
rujá, reconhecida pela 
atratividade de suas 27 
praias e diversas atra-
ções culturais, Guarujá 
é um dos destinos fa-
voritos no litoral paulista, 
especialmente duran-
te finais de semana e 
feriados prolongados. 

A expectativa é que 
esses feriados de no-

vembro marquem a pas-
sagem para uma tem-
porada intensa, dando 
o tom para as festas de 
fim de ano e os me-
ses mais concorridos 
de janeiro e fevereiro.

Nos próximos dias, 
são aguardados mais 
de 300 mil turistas, com 
uma taxa de ocupa-
ção hoteleira estima-

da em 95% para o dia 
15 e em 57% para o 
dia 20 de novembro.

O verão 2023/2024 
representa uma oportu-
nidade estratégica para 
o novo governo pautar 
suas ações para fomen-
tar o desenvolvimento 
econômico de Guarujá, 
impulsionando o co-
mércio e serviços locais.

 Daí a importância 
dessas datas no crono-
grama de ações para os 
meses de férias. Com a 
proximidade da transi-
ção de governo, a nova 
gestão municipal assume 
o desafio de dar con-
tinuidade ao compro-
misso de qualidade tu-
rística, segurança e infra-
estrutura, especialmen-

te na alta temporada. 
Com um ‘plus’ de 

manter uma sensação 
de segurança para re-
sidentes e visitantes.

Esse momento de 
mudança destaca a im-
portância de um diálogo 
entre a administração 
pública e o setor pri-
vado, especialmente 
com a esquipe transição 

de governos, visando 
à melhoria de serviços, 
ampliação da capaci-
dade de atendimento 
e inovação em práti-
cas de sustentabilidade 
que valorizem a cidade.

Bom feriado a todos!

Karina Mingarelli
Editora

Feriados de novembro e abertura
oficial da temporada de verão

Micros
Representatividade 
As eleições de Guarujá 
trouxeram um marco 
importante para a repre-
sentatividade feminina: 
pela primeira vez, um 
quarto das cadeiras na 
Câmara será ocupado 
por mulheres. Este fato 
ressoa como um símbolo 
de renovação e mudan-
ça, justamente o que foi 
prometido durante as 
campanhas eleitorais. 

Carta aberta
Nesta semana, car ta 
aberta assinada por enti-
dades e líderes locais, re-
força o pedido para que 
essa renovação também 
esteja presente na mesa 
diretora, garantindo que 
as vereadoras tenham 
espaço de liderança e in-
fluência dentro da Casa. 
(Leia na seção ao lado)

Presidência
Um dos pontos centrais 
da carta é o pedido para 
que uma das vereadoras 
assuma a presidência da 
Câmara. A iniciativa, lide-
rada por grupos como 
a Associação Mulheres 
Progressistas e a Casa 
de Dandara, argumen-
ta que as vereadoras 
eleitas apresentam alto 
nível de qualif icação 
e ar ticulação política. 

Igualdade
Segundo a carta, ele-
ger uma mulher como 

presidente fortaleceria 
o compromisso com 
a igualdade e daria um 
passo importante na luta 
contra a violência política 
que ainda afeta as mulhe-
res em cargos públicos.

Atrativos
“A Cidade tem todos os 
elementos necessários 
para a implementação 
de Zonas Econômicas 
Especiais (ZEEs), que são 
regiões com legislação 
tributária e econômica 
diferenciada para atrair 
investimentos e incenti-
var o desenvolvimento 
econômico. É impor-
tante conquistar essa 
condição, trabalhando 
junto aos deputados 
federais, ao Governo 
Federal, alavancando a 
economia a nível regional 
e até nacional”, explica o 
titular da Sefin.

Plano Diretor
Adalberto lembra ainda 
que, na proposta do Pla-
no Diretor encaminhada à 
Câmara Municipal, já está 
previsto esse tipo de uso 
na zona retroportuária 
de Guarujá. “Esse é um 
interesse do Município, 
que já trabalha para que 
a ZEE se torne uma reali-
dade em breve”, conclui. 

Mediterrâneo
O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, participou 
de uma Missão Interna-

cional ao Mediterrâneo, 
organizada pelo Grupo 
Brasil Export, com visi-
tas a portos e centros 
logísticos na Itália, Tuní-
sia, Espanha e França.

Parcerias 
Durante a missão, Suman 
discutiu o fortalecimento 
do Porto de Santos no 
comércio internacional, 
destacando a importân-
cia de políticas públicas 
e infraestrutura para o de-
senvolvimento regional.

Guarujá e Nápolis
Em encontro com o côn-
sul brasileiro em Nápolis, 
Suman iniciou conversas 
para transformar Guarujá 
e Nápolis em cidades-
irmãs, uma parceria que 
promete intercâmbio 
cultural e econômico.

Portos
Em um painel sobre o 
Porto de Santos, Suman 
defendeu a importância 
de incentivos fiscais e 
colaboração entre go-
vernos para fomentar o 
crescimento da região 
portuária.

Europeus
A agenda incluiu visitas 
a por tos estratégicos 
em Gênova, Barcelo-
na e Marselha, além de 
diálogos com empre-
sários e autoridades so-
bre melhorias logísticas 
para o comércio exterior.

Caros vereadores 
eleitos

Vimos cumprimentar 
e desejar a todos um 
mandato exitoso, res-
ponsável e em prol do 
bem comum. Apuradas 
as urnas, prefeito eleito, é 
hora da composição da 
mesa diretora da câmara.

O panorama políti-
co mudou e exige uma 
nova construção. Nesta 
legislatura teremos 1/4 
da câmara de Guarujá 
ocupado por mulheres, 
que pra muito além de 
feminismos, e desculpas 
já ensaiadas, a da falta de 
experiência, ou do co-
nhecimento legislativo, 
elas precisam estar na 
mesa diretora, porque:

1- As vereadoras re-
presentam a desejada 
renovação e mudança, 
tão usada como mote 
de campanha nestas 
eleições.

2- As mulheres fo-
ram minoria nas chapas 
partidárias, e apesar do 
menor investimento em 
suas campanhas, em 
todos os partidos , seja 
em recursos financeiros 
ou políticos , tiveram 
melhor aproveitamento, 
ou seja, em 100 candi-
daturas, 5 foram eleitas, 
grande sucesso, a des-
peito de muitos candi-
datos terem know-how 
de eleições passadas, 

e outros apoio de seus 
majoritários e partidos, 
isto mostra maior capa-
cidade de articulação, 
resiliência e inovação, 
que as qualificam para 
uma posição de desta-
que na mesa diretora.

3- Avaliando e com-
parando a qualificação 
das vereadoras eleitas 
com os eleitos, elas são 
melhores qualificadas.

4- As mulheres, via 
de regra, usam recursos 
pessoais em suas campa-
nhas, que sabemos to-
dos, não são suficientes 
para elegê-las, mas são 
importantes para agregar 
ao coeficiente eleitoral e 
eleger homens, que tem 
a maioria dos recursos 
financeiros, econômicos 
e políticos dos partidos. 
Elas são também, maio-
ria no voluntariado das 
campanhas, são elas que 
fazem o trabalho duro 
e isto nunca é levado 
em conta na hora dos 
dividendos políticos.

5- A maioria dos elei-
tores são mulheres, em 
Guarujá, somos 53% do 
eleitorado

Nós mulheres do 
município estamos or-
ganizadas, e queremos 
uma vacina para coibir a 
prática de apequenar os 
mandatos das mulheres, 
de calar suas vozes e 
diminuírem a importância 

de sua representação. E 
a participação na mesa 
diretora irá contribuir 
para a igualdade, e de-
ter a violência política.

Assim, gostaríamos 
de pleitear a presidên-
cia da casa para uma 
vereadora; sugerimos a 
eleita mais qualificada 
academicamente e com 
vivência política das mais 
insólitas, onde mostrou 
resiliência e força, além 
de sua magistral articu-
lação política, dentro e 
fora da seara guarujaen-
se, mas não queremos 
impor seu nome, ou 
desqualificar as outras 
eleitas, todas tem a com-
petência e condições 
pol í t icas e pessoais 
para presidir a Câmara.

Esperando ver nosso 
pleito considerado, des-
pedimo-nos, desejando 
que esta legislatura tra-
balhe para a Igualdade 
e a Justiça social e o 
Bem comum, e orgulhe 
a todos nós, cidadãs e 
cidadãos guarujaenses.

Cordialmente

Eliane Pinheiro Belfort
Associação Mulheres 

Progressistas 
Belfort Neide Passos

Casa de Dandara
Geane Maria da Silva 

Presidente CMDM

Carta aberta aos vereadores eleitos
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Da Redação

Guarujá espera uma 
grande movimentação 
turística para os feriados 
da Proclamação da Repú-
blica (15) e da Consciên-
cia Negra (20), com uma 
previsão de mais de 300 
mil visitantes, segundo 
dados da Secretaria Mu-
nicipal de Turismo (Setur) 
e da Ecovias. 

Estima-se que cerca 
de 80 mil veículos che-
guem à cidade, e 95% 
das acomodações já 
estão reservadas para 
o feriado prolongado, 
demonstrando o ape-
lo de Guarujá como 
destino de lazer e cul-

tura no litoral paulista.
Para receber bem 

esse público, a cidade 
preparou uma agenda 
cultural diversa e gratuita. 
O destaque vai para o 
Guarujá Soul Jazz Festival, 
que abre na sexta-feira 
(15) com um show da 
Orquestra Municipal e 
da cantora Paula Lima no 
Teatro Procópio Ferreira. 

Nos dias seguintes, o 
festival se expande com 
apresentações na Praia 
de Pitangueiras, trazendo 
artistas que exploram o 
samba, jazz e a bossa 
nova em shows abertos 
na Praça das Bandeiras.

Outro evento que 
promete movimentar o 

feriado é o Festival Criati-
vo da Enseada, realizado 
na Praça Horácio Lafer, no 
Jardim Tejereba, na sexta 
e no sábado, das 14h às 
21h. Totalmente gratuito 
e pet-friendly, o festival 
inclui música ao vivo, DJ, 
brinquedos para as crian-
ças, e atividades de arte, 
oferecendo um ambiente 
familiar e descontraído.

Além dos festivais, 
Guarujá oferece uma sé-
rie de pontos turísticos 
que valorizam a história 
e as paisagens naturais. 
A For taleza de Santo 
Amaro da Barra Grande é 
uma viagem ao passado 
colonial do Brasil, com 
sua estrutura de 1584. 

A Prefeitura de Gua-
rujá realiza a partir desta 
quinta-feira (14) até do-
mingo (17), operação 
de segurança para am-
pliar as ações de patru-
lhamento, fiscalização 
e ordenamento da Ci-
dade durante o feriado 
prolongado da Procla-
mação da República. 
Serão mais de 80 agen-
tes envolvidos por dia.

“Essa operação foi 

planejada em conjun-
to com a Polícia Mili-
tar e os demais órgãos 
da Prefeitura. O intuito 
é empregar os meios 
de forma eficiente e 
transmitir à população a 
sensação de conforto, 
ordem e consequente-
mente de segurança”, 
afirmou a secretária de 
Defesa e Convivência 
Social (Sedecon), Va-
léria Amorim Queiroz.

A operação será co-
ordenada pela Sedecon 
e terá o apoio da Polícia 
Militar, além da atividade 
delegada. Estarão em-
penhadas as equipes 
das diretorias da Guarda 
Civil Municipal, Força-Ta-
refa, Corregedoria, Ron-
da Ostensiva Municipal 
(Romu), Monitoramento 
e Análise de Informação 
e as equipes de Trânsito 
e Transpor te Público.

Para garantir a fluidez 
do trânsito será iniciada 
também nesta quinta-
feira (14), a par tir 15 
horas, operação especial 
de recepção aos turistas, 
monitorando o volume 
dos veículos e repro-
gramando, quando ne-
cessário, os semáforos, 
além das fiscalizações 
na entrada da Cidade, 
bem como o ordena-
mento da fila da balsa.

A operação conta 
com patrulhamento pre-
ventivo nos principais 
pontos turísticos, além de 
estacionamentos em áre-
as estratégicas. Os GCMs 
terão apoio de motos, 
quadriciclo e viaturas.

As  equ ipes  v ão 
atuar desde a orla das 
praias do Guaiúba até 
o Perequê e adjacên-
cias. Haverá fiscalização 
de lazer náutico e das 

ocor rências de per-
turbação de sossego.

Na areia, a atenção 
estará voltada para o 
cumprimento do Código 
de Posturas (Lei Munici-
pal 44/98), com a fiscali-
zação de caixas de som, 
tendas, churrasco, ani-
mais e estacionamento 
de bicicletas na faixa are-
nosa. A ação orienta ba-
nhistas e turistas sobre as 
práticas não permitidas.

Operação de segurança durante o feriado prolongado

Feriado terá jazz, 
arte e esportes
na programação

Hoje transformada 
em museu, a fortificação 
permite que os visitantes 
conheçam a história da 
defesa do litoral paulista, 
e o acesso é feito por 
terra ou pelas barcas da 
Ponta da Praia, em Santos.

No centro de Guarujá, 
o Pavilhão da Maria Fuma-
ça exibe uma locomotiva 
de 1891, relembrando 
o transporte ferroviário 

da região. Já para os fãs 
de vistas panorâmicas, 
o Mirante das Galhetas 
e o Mirante da Cam-
pina são locais ideais 
para contemplar o mar 
e fotografar paisagens. 

Com uma estrutura de 
vidro suspensa a 45 me-
tros de altura, o Mirante 
das Galhetas proporciona 
uma visão singular da Praia 
do Tombo, destacando-

se como uma das praias 
mais limpas do município.

Guarujá ainda reserva 
aos visitantes 27 praias e 
atrações variadas como 
feiras de ar tesanato e 
esportes ao ar livre. Com 
essa programação di-
versificada, a cidade se 
prepara para acolher mi-
lhares de turistas em um 
feriado que promete sol, 
cultura e belas paisagens.

Entre as atrações, o Guarujá Soul Jazz Festival abre
nesta sexta-feira (15) com um show da Orquestra

Municipal e da cantora Paula Lima, no Teatro

Divulgação
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Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Imposto de Importação Zerado
para Produtos Essenciais:

O Que Isso Significa?
Olá, leitores! Essa se-

mana, alguns veículos de 
comunicação noticiaram a 
redução a zero  do imposto de 
importação e gostaria de tra-
tar de forma mais cuidadosa 
sobre esse assunto aqui em 
nosso espaço semanal. 

Bem, inicialmente, vamos 
com calma. A redução foi do 
Imposto de Importação para 
0%, mas, não são todos os 
produtos e sim uma lista de 
13 mais essenciais. Alguns 
deles são medicamentos 
contra o câncer, componentes 
para turbinas eólicas e com-
ponentes usados na produ-
ção de luvas médicas. 

Quem tomou essa deci-
são foi o Comitê Executivo 
de Gestão da Câmara de 
Comércio Exterior (Gecex-
Camex), com o objetivo de 
reduzir custos, facilitar o 
acesso a produtos de saúde e 
fortalecer setores industriais 
estratégicos.

Isso foi feito sem neces-
sidade de uma lei, pois sim, 
o Imposto de Importação é 
uma espécie de tributo que 
não precisamos editar uma 
lei para mudar o percentual 
(chamado de alíquota). Per-
cebam que a iniciativa foi do 
próprio Executivo por meio 
do pelo Comitê Executivo de 
Gestão da Câmara de Comér-
cio Exterior (Gecex-Camex), 
não foi um deputado que 
propôs uma lei, entendem? 

Essa “ausência de bu-
rocracia” na mudança do 
percentual do imposto de 
importação, se deve em virtu-
de de o governo utilizar desse 
imposto para estimular ou 
desestimular comportamen-
tos na sociedade. Essa flexi-

bilidade permite ao governo 
usar o imposto para promover 
o acesso a itens específicos 
ou proteger a indústria local.

Quando o Governo dimi-
nui o Imposto de Importação 
para certos itens, os tornam 
menos custosos do ponto de 
vista de acesso e comercia-
lização, também, incentiva 
a competitividade brasileira. 
Por outro lado, quando ele 
aumenta o percentual, busca 
estimular que façamos nos-
sas aquisições em território 
nacional, prestigiando o co-
mércio local do nosso País. 

Já conversei com vocês 
em outras oportunidades 
sobre esse imposto quan-
do tratamos da “taxa das 
blusinhas - Shein”, uma 
problemática que foi muito 
polemizada (ainda é), tratan-
do sobre queixas das lojas 
aqui no Brasil estarem “per-
dendo” clientes para as lojas 
chinesas online, por eventual 
sonegação de impostos que 
ocorre quando se compra 
nessas últimas.

Inclusive, essa semana, na 
mesma oportunidade em que 
ocorreu a redução do Imposto 
de Importação desses itens, 
tivemos algumas elevações 
de tarifas de produtos fabrica-
dos no Brasil, as quais foram 
feitas, conforme fundamen-
tação utilizada pelo próprio 
governo a título de estímulo 
à produção nacional e criação 
de empregos. Apenas para 
não ficarem na curiosidade, 
o aumento se deu, por exem-
plo, nos itens utilizados na 
produção de painéis solares. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

De Guarujá

Guarujá tem se desta-
cado cada vez mais no 
cenário regional como 
uma Cidade para se in-
vestir. Além de projetos 
como o Aeroporto Me-
tropolitano, segunda fase 
da Perimetral e a Ligação 
Seca saindo do papel, a 
Cidade tem sido escolhi-
da para receber grandes 
franquias. Esse cenário 
de desenvolvimento já 
se reflete em números: 
de 2020 para 2023, o 
número de habite-se sal-
tou de 203 para 337, um 
crescimento de 66% na 
quantidade de docu-
mentos para a liberação 
de uso de uma obra.

Com relação aos alva-
rás, que permitem cons-
trução, reforma ou regu-
larização de um imóvel, 
os números também são 
impressionantes: um pulo 
de 269 para 420 também 
em quatro anos, o que 
representa um aumento 
de 56,1%. Já este ano, 
de janeiro a outubro, são 
399 alvarás expedidos, o 
equivalente a 167.514,37 
m². Também foram regis-
tradas 302 licenças de 
reforma e 324 habite-se.

Para o secretário de 
Infraestrutura e Obras, 

Seguindo a progra-
mação da Prefeitura de 
Guarujá e do Conselho 
Municipal de Participa-
ção e Desenvolvimento 
da Comunidade Negra 
para o Mês da Igualdade 
Racial, a Escola Municipal 
Ary Silva Souza recebeu 
dois dias de palestras 
com o tema “Racismo 

Estrutural” e “O Que é 
Considerado Racismo?”, 
o primeiro para o corpo 
docente e o segundo 
aos estudantes. A pro-
gramação da Secretaria 
de Direitos Humanos e 
Cidadania (Sedhuci) se-
gue até terça-feira (26).

No evento de terça 
(12), as crianças e ado-

lescentes puderam ouvir 
o tema de forma leve, na 
voz da palestrante Nei-
de Passos, representante 
da cadeira de religiões 
de matrizes africanas do 
Conselho Municipal de 
Participação e Desenvol-
vimento da Comunidade 
Negra, que promoveu 
um bate-papo para sa-

ber o nível de conhe-
cimento dos alunos em 
palavras do cotidiano 
que são de origem da 
comunidade quilombola, 
como quitanda, berim-
bau, dengo, entre outras.

Confira no site da 
prefeitura (www.guaruja.
sp.gov.br) a programa-
ção completa e prestigie.

Guarujá inicia sequência de palestras 
alusivas ao Mês da Igualdade Racial

Balanço de Governo

Guarujá tem crescimento de 66%
no número de habite-se expedidos

Adilson de Jesus, os nú-
meros representam o 
momento único que a 
Cidade vive atualmente. 
“Trabalhamos com muito 
empenho nas obras do 
Aeroporto Civil Metro-
politano de Guarujá, um 
projeto que promete 
impulsionar significativa-
mente o desenvolvimen-
to da Cidade e de toda 
a região, assim como par-
ticipamos ativamente das 
reuniões sobre o túnel 
imerso. O crescimento de 
Guarujá impulsiona toda a 
Baixada Santista, criando 
novas oportunidades e 
gerando renda”, explica.

ECONOMIA
Todo esse crescimen-

to teve impacto direto 

na arrecadação de ISS 
(Imposto Sobre Servi-
ços) da construção civil 
municipal, que aumen-
tou 88,24% de 2020 
para 2023, representan-
do um salto de 14,8% 
para 15,4% da arreca-
dação total de Guarujá.

Segundo o secretário 
de Finanças, Adalberto 
Ferreira da Silva, a expec-
tativa para o próximo ano 
é de números melhores 
ainda. “Num futuro próxi-
mo, teremos a finalização 
das obras em andamento 
e início de obras já pre-
vistas e que são veto-
res de desenvolvimento. 
Observamos ainda um 
incremento da atividade 
portuária e do interesse 
na ocupação de novas 

áreas no Porto organiza-
do. Temos uma procura 
forte de atividades re-
troportuárias”, comenta.

COMÉRCIO
Guarujá tem hoje 15 

mil estabelecimentos co-
merciais e prestadores de 
serviço. Nos últimos oito 
anos, as inscrições ativas 
tiveram um aumento de 
101,5% e a arrecadação 
imobiliária cresceu 82,1% 
também de 2016 a 2024.  
As principais áreas de 
abertura de novos negó-
cios são Apoio Adminis-
trativo (383%), Alimenta-
ção (364,6%), Comércio 
Varejista (173%), Servi-
ços Pessoais (137,9%) e 
Construção (86,4%).

“Esse crescimento ex-
pressivo no comércio e 
na arrecadação imobiliária 
de Guarujá mostra a força 
e a resiliência dos nossos 
empreendedores. Com 
15 mil estabelecimentos 
ativos e um aumento sig-
nificativo nas principais 
áreas, seguimos focados 
em criar um ambiente 
cada vez mais favorável 
para o desenvolvimento 
econômico da Cidade,” 
afirma o secretário de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Portuário de Gua-
rujá, Leonardo Gazillo.

Cidade registrou ainda um salto
no número de alvarás, aumento de
ISS da construção civil, inscrições
ativas e arrecadação imobiliária

Helton Santos
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Salve o meu, e o resto que…
O Planalto, em Brasília, 

está novamente às voltas 
com o orçamento do ano 
vindouro. Sempre foi as-
sim, e o que se constata é, 
mais uma vez, a infrutífera 
tentativa de planejar o “im-
planejável” — palavra que 
não existe, mas que bem 
poderia ser introduzida em 
nossa língua para explicar 
(ou ao menos tentar) a 
incúria da administração 
federal do país.

A técnica já é mais que 
conhecida: gasta-se além 
do arrecadado e, depois, 
a título de “equilibrar” as 
contas, cortam-se verbas 
aqui e ali, sempre levando 
em conta os interesses do 
governo. Vejam bem, o 
dinheiro é do povo, mas o 
interesse é do governo.

Este ano, porém, há uma 
agravante absurda. Lula 
insiste na criação de mais 
um ministério — afinal, há 
“poucos”, não é? Já são 39 
pastas ministeriais, sendo 
31 ministérios, quatro se-
cretarias e quatro órgãos 
equivalentes a ministérios. 
Duvido que alguém cogite 
economizar. 

E o mais surreal: sua ex-
celência, o presidente, ainda 
está decidindo qual minis-
tério será criado. Aliás, nin-
guém sabe. Transcrevo um 
trecho de matéria da CNN: 
“O presidente [Lula] pediu 
para incluir um ministério 
nesse esforço, e a negocia-
ção [...]. Não vou adiantar 
porque não sei se vai haver 
tempo hábil de incorporar o 
pedido dele, mas acredito 
que haverá boa vontade 
para incorporarmos essa 
medida a mais”, disse um 
representante ao deixar o 
Ministério da Fazenda.

Apesar de não comentar 
qual ministério seria afeta-
do, o único entre os seis 
com maior orçamento da 
Esplanada que não partici-
pou das reuniões com Lula 
foi o Ministério da Defesa. 

Haddad afirmou que os 
atos para o anúncio das 
medidas já estão sendo 
preparados e encaminha-
dos para a Casa Civil, e que 
agora depende dessa pasta 
conversar com os presiden-
tes da Câmara dos Deputa-
dos e do Senado Federal 
para a proposta avançar.

Concordemos: um presi-
dente que quer incluir mais 
um ministério e ainda não 

sabe qual está fazendo o 
“implanejável”. Ou estou 
completamente errado? 
Além disso, sobra espaço 
para especulações sobre 
quem ele ainda vai con-
sultar. Será uma consulta 
palaciana ou familiar?

Neste imbróglio é que se 
encaixa o título: “Salvem o 
meu, e o resto que…”.

A recente correria dos 
ministros ao Ministério da 
Fazenda demonstra isso. 
Para que um ministério 
tenha poder, precisa de 
verbas em seu orçamento, 
pois elas garantem a exe-
cução de projetos e, conse-
quentemente, a visibilidade 
do ministro. 

Entrar e sair do governo 
sem realizar nada além do 
que já havia é patinar na 
irrelevância nacional, sem 
deixar marcas para o futu-
ro. Em outras palavras, é 
perder força política.

Nesse contexto, o apadri-
nhamento se torna vital, e 
as preferências são escan-
dalosas. Indicações do pró-
prio presidente, interesses 
dos partidos dominantes… 
Sabe-se lá o que conduz um 
ministro ao seu posto. E, 
com isso, a melhor política 
no “patropi” é “ir tocando, 
deixar como está pra ver 
como fica”. E fica como sa-
bemos, desde anos e anos...

Com o tempo, tudo se 
ajeita, e o esforço de plane-
jamento atual se perde no 
desrespeito ao orçamento. 
Então, findo o interesse 
da imprensa, começam as 
exceções e a dívida pública 
aumenta, como será pos-
sível ver ao longo de 2025. 
Afinal, as metas orçamentá-
rias nunca são obedecidas, 
e a dívida do país cresce 
astronomicamente.

Só para constar: a dívida 
pública federal do Brasil, 
em julho deste ano, era 
de R$ 7,139 trilhões, se-
gundo o Tesouro Nacional. 
A projeção é de que con-
tinue crescendo e atinja 
80% do PIB até o final de 
2024, de acordo com a 
Instituição Fiscal Indepen-
dente (IFI). Convenhamos, 
uma dívida impagável.

A cada ano, a população 
mais pobre do país trabalha 
arduamente para elevar o 
PIB nacional, permitindo 
que o governo federal aten-
da suas prioridades — que 
pouco atendem às nossas.

De Guarujá

Em uma cerimônia 
marcada por emoção e 
reconhecimento, 45 guar-
das civis municipais de 
Guarujá foram homena-
geados com a entrega de 
láureas de mérito pessoal. 
O evento aconteceu na 
última sexta-feira (8), no 
Auditório da Igreja Univer-
sal e reuniu autoridades 
da segurança pública.

“A palavra de hoje é 
gratidão. A Guarda Civil 
Municipal tem um papel 
fundamental na segurança 
pública, e cada atendi-
mento realizado honra 
a nossa corporação e 
a confiança depositada 
pela população”, afirmou 
a secretária de Defesa e 
Convivência Social, Va-
léria Amorim Queiroz.

As insígnias foram con-
cedidas aos agentes pela 
dedicação e compro-
misso em suas atividades 

A população do bair-
ro Pernambuco recebeu 
nesta quinta-feira (14), 
uma nova Unidade Básica 
de Saúde (UBS), localiza-
da na Rua dos Bambus, 69. 
O novo espaço oferece 
salas ampliadas e um aces-
so mais conveniente para 
os moradores da região, 
que poderão chegar à 
unidade pelas ruas José 

Terto dos Santos Filho e 
Luis Custódio do Vale, 
acessíveis pela Estrada de 
Pernambuco. Os atendi-
mentos na nova UBS terão 
início na próxima segunda-
feira (18), das 8h às 17h.

Nas últimas semanas, 
a unidade passou por 
ajustes finais, incluindo 
reforço na pintura, reparos 
no telhado, instalação de 

ar-condicionado, refleto-
res, bebedouros e nova 
estrutura elétrica. Com 
mobiliário novo, a unida-
de dispõe de cadeiras 
odontológicas e cadei-
ras na sala de espera, 
além de consultórios e 
uma Central de Material 
e Esterilização (CME) e 
uma sala de reuniões.

Fabiana Alvarez, res-

ponsável pela Atenção 
Básica no Município, des-
tacou a importância do 
novo local para os muníci-
pes. “Muitas pessoas dei-
xavam de ir até a unidade 
antiga por considerarem 
mais fácil acessar outra 
em um bairro vizinho. Essa 
proximidade facilitará qual-
quer atendimento que o 
cidadão precise”, afirma.

De Guarujá

O primeiro Ambulató-
rio de Animais Silvestres 
de Guarujá foi entregue 
nesta quinta-feira (14), 
no Parque Moacir Corrêa 
dos Santos, no bairro 
Balneário Cidade Atlânti-
ca. Com investimento de 
R$ 611,9 mil, o espaço 
foi concluído em nove 
meses e agora aguarda 
a formalização de uma 
cooperação técnica para 
iniciar atendimentos. 

O local será destinado 

ao cuidado de animais 
silvestres resgatados, 
oferecendo primeiros 
socorros antes de enca-
minhá-los para centros 
especializados ou de 
volta ao meio ambiente.

O ambulatório con-
tará com equipamentos 
especializados, adqui-
ridos por meio de um 
novo Termo de Ajus-
tamento de Conduta 
(TAC), incluindo mesa 
cirúrgica, incubadora, 
oxímetro, e leitor de mi-
crochip. Nos próximos 

Primeiro ambulatório para tratamento de 
animais silvestres do município é entregue

dias, o município abrirá 
um chamamento público 
para formalizar a coope-

ração com universidades 
e fundações, visando 
o início das atividades.

Espaço aguarda a formalização de
cooperação para iniciar atendimentos

UBS é inaugurada no bairro Pernambuco

25 anos da corporação

Guardas municipais de
Guarujá são homenageados

para garantir a segurança 
e o bem-estar da po-
pulação. A honraria faz 
parte da Lei Municipal nº 
3.540/2007, e entre os 
critérios avaliados estão 
responsabilidade, traba-
lho em equipe, discipli-
na, resiliência, bravura, 
entre outras qualidades.

Foram homenageados 
agentes das diretorias de 
Força-Tarefa, Ronda Os-
tensiva Municipal (ROMU), 
Patrulha Maria da Penha, 
Grupamento de Defesa 

Ambiental (GDA), Moni-
toramento e Análise de 
Informação, Corregedo-
ria, Grupamento Espe-
cializado em Atuação no 
Trânsito (GEAT), Centro 
de Apoio Social (CAS), 
além das coordenadorias 
de Vicente de Carva-
lho, Centro e Enseada.

Uma das contempla-
das foi a guarda civil muni-
cipal, Alexandra Verônica 
Martins de Lima, que re-
cebeu a insígnia do seu 
esposo, o também guar-

da municipal, Carlos Edu-
ardo. “Não esperava re-
ceber essa homenagem, 
foi muito emocionante”, 
afirmou a GCM Verônica, 
que está na corporação 
há 24 anos e atualmente 
trabalha no Copom, na di-
retoria de Monitoramento 
e Análise de Informação.

O comandante da 
GCM, Luiz Carlos Maria-
no destacou os avan-
ços dos últimos anos e 
parabenizou o efetivo 
que dedicação diária.

Cerimônia foi marcada por emoção e reconhecimento, 45 
guardas foram homenageados com láureas de mérito pessoal

 Hygor Abreu 
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COLUNACOLUNA

SAÚDE
* Célia Regina Santos

A ciência destina-se a 
comprovar os fatos, pesqui-
sando as pequenas partículas 
para explicar o todo. Em 
tempos remotos, não havia 
tais conhecimentos, e os 
curandeiros, xamãs e pajés 
utilizavam ervas, cristais e 
aromas para curar. 

Afinal, qual comprovação 
científica eles tinham de que 
tudo aquilo iria funcionar? 
Penso que existe um plano 
maior, criador de tudo e de 
todos nós, seres humanos, 
pois somos a imagem e se-
melhança da Divindade e, 
como tal, temos o poder de 
criar e nos curar. 

A ciência que temos 
atualmente vem evoluindo 
e aperfeiçoando diversos 
aparelhos, capazes de trazer 
resultados em mínimos deta-
lhes. Contudo, neste mundo, 
que muitos compreendem 
como místico – este Universo 
Energético –, existe algo que 
não conseguimos explicar.

Pois é a perfeição Di-
vina atuando, quando nos 
permitimos esquecer velhos 
conceitos e experimentar um 
novo jeito de olhar a vida. 
Adotamos vários conceitos 
religiosos para explicar o que 
não se consegue provar – 
“milagres” – e, assim, aceitar.

Nosso novo olhar diante 
de situações difíceis, quan-
do regado de pensamentos 
positivos, é capaz de alterar 
todo o sistema celular, pro-
movendo a cura. Essa cura 
ocorre quando acompanhada 
por um médico e por um 
terapeuta que atua na ma-

nipulação dessas energias.
Os cientistas descobriram 

uma minúscula partícula 
chamada “quantum”, cujo 
potencial é maior que o da 
bomba atômica. Sabemos 
que ao redor do nosso corpo 
existe uma teia energética, 
que chamamos de aura, e 
é através dela que se faz o 
tratamento energético. 

Esse quantum, a menor 
partícula, é explicado pelos 
físicos como parte do átomo, 
a menor unidade da matéria, 
que se subdivide em partícu-
las ainda menores, formando 
um campo energético com 
carga elétrica em seu interior. 

Assim, temos a matéria 
física circundada e insepará-
vel de uma energia quântica, 
que não pode ser medida, 
mas é sentida e, muitas vezes, 
chamada de energia espiritual 
pelas religiões. 

Nossos pensamentos, 
forma de energia emitida 
(campo vibracional mental), 
podem gerar bem-estar físico 
e saúde ou esgotamento físi-
co, devido a medos, ansieda-
de, ódio e más intenções. 

Neste mundo místico, 
que a ciência tenta comprovar, 
encontramos várias técnicas 
terapêuticas energéticas que 
interagem com as energias 
dentro de cada um de nós.

No campo vibracional, o 
tratamento ocorre não apenas 
pela manipulação das ener-
gias conduzidas pelo terapeu-
ta, mas, principalmente, pelas 
mudanças nas formas de pen-
samento do paciente para que 
se encontre a homeostase.

Célia Regina Santos é terapeuta 
com atendimento em acupuntura,

florais e ervas medicinais.

Atuação dos pensamentos 
no campo energético

De Guarujá

A par ticipação de 
seis caratecas guarujaen-
ses no ‘1º Campeonato 
Sul-Americano de Karatê 
Shotokan’, no Ginásio 
Caio Martins, em Niterói, 
rendeu 11 medalhas nas 
modalidades Kata e Ku-
mitê ao Município. Sendo 
estas, três de bronze, três 
de prata e cinco de ouro. 
O torneio aconteceu no 
último domingo (10).

Entre as medalhistas de 
ouro, estão Helena Peique 
e Larissa Santos. Ambas al-
cançaram o topo do pó-
dio nas modalidades Kata 
e Kumitê. Já André Vão 
faturou o ouro na Kata e a 
prata no Kumitê. O carate-
ca Leonardo Nascimento 
ganhou medalha de prata 
no Kumitê e bronze na 
Kata. O atleta Emanuel da 
Paz garantiu dois bronzes, 
enquanto Gabriel Minder 
trouxe a prata na Kata.

Os atletas fazem parte 
do Programa Municipal 

Em Guarujá, mais de 
mil pessoas realizaram, 
no último domingo 
(10), o trajeto de 10 
Km entre a Fortaleza da 
Barra Grande e o Forte 
dos Andradas. A ‘Cor-
rida dos Fortes’ teve 
campeões em quatro 
categorias (masculina, 
feminina, militar mascu-
lina e militar feminina). 

O atleta Márcio de 
Castro Lancha se con-
sagrou vencedor da 
categoria masculina 

com o tempo de 33 mi-
nutos e 11 segundos. 

Já Judith May fatu-
rou o primeiro lugar 
na categoria femini-
na com 40 minutos e 
48 segundos. Já nas 
categorias militar mas-
culina e feminina, Gus-
tavo Barbosa da Cruz 
venceu com o tempo 
de 36 minutos e 34 
segundos e Rhaya-
ne Teodoro, com 52 
minutos e 17 segun-
dos, respectivamente.

O ‘Torneio de Beach 
Tennis’, que aconteceu na 
Praia da Enseada no últi-
mo fim de semana (dias 

9 e10), reuniu 11 duplas 
campeãs nas categorias 
mista, masculina e femini-
na. Confira os vencedores:

Em Guarujá, a ‘XXV 
Copa Integração de Jiu-
Jítsu’ reuniu mais de 100 
atletas, com a participação 
dos Centros de Integração 
Las Palmas, Pitangueiras e 
Santa Rosa e das cidades 
de Santos, São Vicente, 
Curitiba e Serra Negra. 
Entre os vencedores da 
competição estão Carlos 
Tavares, do Centro de 
Treinamento Integração 

Santa Rosa (faixa preta); os 
atletas Caio Augusto (faixa 
marrom); Hugo Figueira 
(faixa roxa); Guilherme 
Pacheco (faixa azul), do 
Centro de Treinamento Las 
Palmas e Vinícius William, 
do Centro de Treinamento 
Integração de Serra Negra 
(faixa branca). O torneio 
aconteceu no Ginásio Ma-
rivaldo Fernandes, o Guai-
bê, no último sábado (9).

Caratecas de Guarujá ganham
11 medalhas em campeonato

Os atletas garantiram cinco medalhas de ouro, três de prata 
e três de bronze; torneio aconteceu no dia 10, em Niterói

de Incentivo ao Esporte. 
Além disso, os atletas re-
presentaram a Cidade nos 
Jogos Regionais deste ano.

Para o treinador da 
equipe, o sensei Altair 
Peique, o resultado foi 
fundamental para a nova 
geração de caratecas 
de Guarujá. “Eles treinam 

quase todos os dias e se 
dedicam ao esporte con-
tinuamente. Conseguir um 
grande resultado é funda-
mental para o destaque 
no Município”, destacou.

APRENDIZADO
No último sábado (9), 

como prévia do ‘1º Cam-

peonato Sul-Americano 
de Karatê Shotokan’, os 
atletas participaram do 
‘Seminário Internacional 
de Karatê’. A oportunida-
de contou com a partici-
pação do mestre japonês 
Mitsuru Nagaki, que é ins-
trutor chefe da Japan Sho-
tokan Karate Association.

‘Corrida dos Fortes’ 
reúne mais de mil atletas 

Torneio de Beach Tennis 
consagra 11 duplas

MISTA
Nina & Will...............................................categoria D
Fran & Rodrigo.............................................categoria C
Nara & Binho.............................................categoria B

FEMININA
Simone & Sandra.............................................categoria D
Nicole & Formiga.............................................categoria C

MASCULINA
Alexsandre & Artur...........................................categoria B
Daniel & Nelson.............................................categoria C
Lucas & Steven.............................................categoria D

Torneio de Jiu-Jítsu reúne mais
de 100 atletas no Ginásio Guaibê

Guaibê recebeu a XXV Copa
Integração de Jiu-Jítsu 

Hygor Abreu 

Divulgação
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Em uma cena que 
mobilizou banhistas e 
equipes de resgate, um 
elefante-marinho-do-sul 
(Mirounga leonina) foi 
encontrado encalhado 
na Praia das Astúrias, 
em Guarujá, na tarde 
de quarta-feira (13). A 
fêmea, com cerca de 2,3 
metros de comprimento 
e aproximadamente 200 
kg, permaneceu deitada 
na faixa de areia, en-
quanto o Instituto Gre-
mar monitora o local. 

O animal apresentava 
algas e pequenos orga-
nismos em seu corpo, 
sem sinais aparentes de 
ferimentos. Até esta quin-
ta-feira (14), o instituto 
seguia acompanhando 
o estado geral do ele-
fante-marinho com a fi-
nalidade de garantir o 
bem-estar do animal.

A ocorrência é a segun-
da do tipo na cidade em 
menos de uma semana. 

No último domingo 
(10), um leão-marinho-

do-sul (Otaria flavescens) 
foi avistado na Praia da 
Enseada, também em 
Guarujá. Resgatado pelo 
Gremar, o leão-marinho, 
com cerca de 140 kg, 
apresentava sinais de 
exaustão e magreza. 

O animal foi enca-
minhado ao Centro de 
Reabilitação e Despe-
trolização de Animais 
Marinhos, onde passará 
por reabilitação antes 
de uma possível reinte-
gração ao seu habitat.

Em Guarujá, no pró-
ximo dia 19, estudantes 
da Escola 1º de Maio 
promovem um desfile 
de roupas sustentáveis e 
apresentações de dança 
em alusão as etnias indíge-
na, européia e africana. A 
unidade fica na Avenida 
Adriano Dias dos San-
tos, nº 611 – Jardim Boa 
Esperança e a programa-
ção acontece nos perí-
odos da tarde e manhã, 
às 9 horas e 15 horas.

De acordo com a 
Seduc, a atividade irá 
mostrar à comunidade 
a importância da reci-
clagem, já que os pais 
e responsáveis terão a 
chance de ver os alunos 
reutilizando materiais que 
seriam destinados a cole-
ta seletiva, além de ensi-
nar sobre outras culturas.

As roupas são con-
feccionadas pelos alunos 
do 6º, 7º e 8º ano, que 
serão os protagonistas do 
evento. Eles utilizam mate-
riais como jornal, papel, 
TNT e até CDs. Os estu-
dantes, com apoio dos 
professores idealizam e 
produzem todas as peças 
durante o horário escolar. 
A proposta é incentivar 
o trabalho em equipe e 
estimular a criatividade.

O evento será aber-
to pelo grupo de coral 
Maio Melodia, enquan-
to as roupas do desfile 
serão avaliadas por um 
grupo de jurados. Have-
rá premiação ao final e 
a agenda será coroada 
com as apresentações 
de dança de cada etnia.

Para o aluno Victor Ga-
briel, presidente do Grê-

A partir de 1º de 
janeiro, o Detran-SP 
permitirá que proprie-
tários de veículos em 
São Paulo solicitem a 
baixa de veículos pela 
internet. Agora, uma 
Empresa Credenciada 
de Vistoria (ECV) vai ao 
local do veículo, cole-
ta dados e envia um 
laudo fotográfico ao 
Detran para a emissão 
da certidão de baixa. 

Essa medida elimi-
na a necessidade de 
presença física no Pou-
patempo, facilitando o 
processo para veículos 
que não podem mais 
circular e evitando que 
seus donos paguem 
impostos indevidos.

Além disso, a nova 
portaria padroniza a 
gravação e regravação 
de chassis e motores, 
assegurando a confor-
midade com as normas 
da ABNT e aumen-
tando a segurança no 
histórico veicular. 

A va l idação da 
identificação será feita 
eletronicamente, com 
verificação adicional 
por uma Instituição Téc-
nica Licenciada (ITL), 
agilizando a regulari-
zação e proteção dos 
dados dos veículos.

Visitantes da semana

Leão-marinho fez a festa na Enseada

Grêmio Estudantil promove desfile sustentável 

Detran simplifica 
baixa de veículos

Saiba como 
funcionará 
a baixa de 
veículos

mio Estudantil e estudante 
do 8º ano, o ambiente 
escolar vai muito além das 
salas de aula e livros didá-
ticos. “Queremos mostrar 

que a escola não é apenas 
composta por salas, lou-
sas e professores. É nela 
que podemos realizar 
atividades com diferentes 

finalidades, despertando, 
por exemplo, esse espí-
rito coletivo e um novo 
aprendizado, como o 
ar tesanato”, destacou.

 por mês leem o Estância digital e a 
sua marca não está aqui. O Estância 

é bom para o seu hotel, o seu 
restaurante, a sua pousada, o

seu comércio. Anuncie conosco!

10 MIL
PESSOAS

Estudantes fazem parte da 
Escola 1º de Maio e realizam 
programação no próximo 
dia 19, nos períodos da 
manhã e tarde

Helder Lima

Gremar
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Da Redação

A Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 
conhecida como 6x1, 
que propõe uma jor-
nada de trabalho de 
até 36 horas semanais, 
ainda não foi debatida 
no núcleo do governo. 
O ministro da Secreta-
ria-Geral da Presidência, 
Márcio Macêdo, des-
tacou que a discussão 
segue no Congresso Na-
cional e que o governo 
aguardará o posiciona-
mento dos parlamenta-
res para se manifestar.

Durante um evento 

do C20, grupo de enga-
jamento do G20 voltado 
à sociedade civil, Ma-
cêdo afirmou que o tema 
não está no centro das 
pautas governamentais.

“Vamos aguardar a 
posição que o Congres-
so vai encaminhar para a 
gente poder discutir no 
núcleo do governo”. Ele 
também mencionou que 
o ministro do Trabalho, 
Luiz Marinho, opinou que 
o tema deve ser tratado 
em acordos coletivos.

Apresentada pela 
deputada Erika Hilton 
(Psol-SP), a PEC visa es-
tabelecer uma carga ho-

rária máxima semanal de 
36 horas, com quatro 
dias de trabalho. Inspi-
rada pelo movimento 
Vida Além do Trabalho 
(VAT), a proposta ga-
nhou força, arrecadando 
mais de 2,7 milhões de 
assinaturas em apoio. 

No entanto, a pro-
posta enfrenta resistência 
de setores empresariais, 
que preveem possíveis 
impactos na produti-
vidade e aumento de 
custos operacionais.

Para avançar, a PEC pre-
cisa de 308 votos na Câ-
mara dos Deputados, em 
duas rodadas de votação.

A Assembleia Legisla-
tiva de São Paulo (Alesp) 
aprovou, na terça-feira 
(12), o projeto de lei 
que restringe o uso de 
celulares e dispositivos 
eletrônicos com acesso 
à internet por estudantes 
durante as aulas, incluindo 
intervalos, em escolas 
públicas e privadas do 
estado. O projeto agora 
segue para a sanção do 
governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos).

Proposta pela deputa-
da Marina Helou (Rede) e 
coassinada por 40 parla-
mentares, a medida visa 
apoiar educadores na 
gestão da tecnologia em 
sala de aula e reduzir 
desigualdades entre insti-
tuições de ensino, segun-
do Helou. A aprovação 
foi simbólica, contando 
com parecer favorável 
da Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação.

O projeto prevê ex-

A  Com i s s ão  de 
Comunicação e Direi-
to Digital (CCDD) do 
Senado Federal adiou 
nesta quarta-feira (13) a 
votação do Projeto de 
Lei 2.628/2022, que visa 
a proteção de crianças 
e adolescentes em am-
bientes digitais. 

O pedido de adia-
mento foi solicitado pelo 
senador Esperidião Amin 
(PP-SC). A expectativa é 
de que a votação ocor-
ra na próxima sessão 
da comissão, marcada 
para o dia 27 de no-
vembro, já que no dia 
20 haverá feriado do Dia 
da Consciência Negra.

O PL, de autoria do 
senador Alessandro 
Vieira (MDB-SE), conta 
com um substitutivo do 
relator, senador Flávio 
Arns (PSB-PR), que de-
fine responsabilidades 
para provedores e pla-
taformas de internet na 

proteção de menores.
O projeto inclui a 

exigência de verificação 
de idade, sistemas de 
notificação, configura-
ções para garantir priva-
cidade e proteção de 
dados pessoais, além 
de regras para redes 
sociais e plataformas de 
entretenimento digital.

Para Vieira, a urgência 
se justifica pelo crescen-
te impacto das redes 
sociais na formação dos 
jovens. “As empresas 
não têm interesse na 
proteção de crianças e 
adolescentes; o interes-
se é massificar o lucro. 
Esse projeto é essencial 
para proteger nossas 
crianças,” afirmou.

O relator Arns ressal-
tou que o foco é adap-
tar as obrigações às mu-
danças constantes das 
plataformas digitais, vi-
sando um ambiente mais 
seguro para a juventude.

PEC 6x1

Governo aguarda 
tramitação para discutir 

redução de jornada

Ministro Márcio Macêdo 
afirma que a PEC 6x1,
que propõe jornada 
semanal de 36 horas e 
quatro dias de trabalho, 
ainda não foi debatida 
pelo núcleo do governo
e depende do 
encaminhamento
do Congresso

Petição contra a PEC 6x1
O Movimento Vida Além do Trabalho criou uma petição online em
apoio à PEC que dá fim à escala de 6 por 1. Para apoiar essa causa,

clique no link, assine a petição e compartilhe com todos que conhece!
https://secure.avaaz.org/campaign/po/escala6x1fullb

Reprodução

PL para proteção de 
crianças na internet

Proibição de celulares em 
escolas de SP segue para sanção

Alesp aprova projeto que proíbe uso de celulares nas escolas 
públicas e privadas, aguardando decisão do governador

ceções para o uso peda-
gógico dos dispositivos 
e para alunos com defi-
ciência ou necessidades 
de saúde que requeiram 
tecnologia assistiva. Em 
tais casos, o uso do ce-

lular deve ser supervisio-
nado pelos educadores.

Enquanto isso, no 
Congresso Nacional , 
propostas semelhantes 
avançam. Recentemente, 
a Comissão de Educa-

ção da Câmara aprovou 
projeto de alcance na-
cional que estabelece 
restrições semelhantes, 
aguardando agora análise 
pela Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ).

Reprodução
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102 anos da Base Aérea de Santos 
Patrimônio e Defesa Nacional

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.brTels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

O comandante da 
Base Aérea de San-
tos, coronel-aviador 
Geancarlo Jandre 
em seu discurso, 
destacou a impor-
tância da instituição 
desde sua criação, 
referência no treina-
mento e capacitação 
de profissionais e 
na defesa do nosso 
espaço aéreo

O comandante da 
Base Aérea de 
Santos, coronel-
aviador Geancarlo 
Jandre, o comandante 
do IV Comando Aéreo 
Regional, brigadeiro-
do-ar Luiz Cláudio 
Macedo Santos e 
o comandante da 
Base Aérea de São 
Paulo, coronel-aviador 
Leonar Tiago Barbosa

O brigadeiro 
Eduardo Zotti, 

o brigadeiro 
Macedo e o 

brigadeiro Jaime 
Ferreira Junior

sentiram–se 
honrados de 

juntos participar 
dos 102 anos da 

Base Aérea
de Santos   

O comandante 
da Capitania dos 

Portos de São Paulo, 
capitão de mar e 

guerra, Marcus 
André Souza e Silva 
e o comandante do 

Grupamento dos 
Fuzileiros Navais

de Santos, capitão
de fragata, Eric 

Ricardo de Souza

O coronel-aviador 
Nei André Caldeira 

veio de Brasília para 
o concorrido evento 

Nelson José dos Santos e José Sanches 
estavam entre os homenageados Reginaldo Arnesto e José Carlos dos Santos

Major Daniel de 
Andrade Silva 

(representando o 
general Coelho)
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Imposição da Medalha Ordem do Mérito Naval

Os homenageados: José Eduardo Ribeiro
e Fábio Mello Fontes - A Medalha Ordem 

do Mérito Naval é concedida a civis e 
militares que prestaram relevantes

serviços à Marinha, reforçando os valores 
de lealdade, excelência e dedicação

O comandante do Grupamento de Fuzileiros
Navais de Santos, capitão de fragata, Eric 
Ricardo de Souza, José Eduardo Ribeiro e 
o comandante do Grupamento de Patrulha 

Naval do Sudeste, capitão de fragata, 
Carlos Eduardo Pereira de Souza

O capitão de fragata, Eric Ricardo de Souza, Eugênio Carlos Pierotti, José Eduardo 
Ribeiro, o almirante de esquadra, Alexandre Rabello de Faria, Fábio Mello Fontes,

Elmer Alves Justo e capitão de mar e guerra, Marcus André de Souza e Silva

O contra-almirante, Márcio Ximenes 
Virgínio da Silva e o conselheiro da 

Soamar, José Eduardo Ribeiro

Fátima Ribeiro e José Eduardo Ribeiro

Fotos: Fátima Ribeiro
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